

Ataques a periodistas durante la cobertura de las movilizaciones sociales en el contexto de la crisis política de diciembre del 2022

Miércoles 7 de diciembre

Contexto: El presidente Pedro Castillo, en horas de la mañana, dirigió un Mensaje a la Nación en el que anunció la disolución del Congreso de la República y reorganización de otras instituciones del Estado, en lo que constituiría una ruptura del orden constitucional. Anunciada la medida, calificada por golpe de Estado por diversos sectores sociales, los comunicados de protesta de diversas instituciones del Estado y sociedad civil se sucedieron. Las FFAA se pronunciaron señalando que no acatarían la orden dispuesta por Pedro Castillo y de manera inmediata renunciaron ministros de Estado y otros. El Congreso de la República aprobó la vacancia presidencial por incapacidad moral. Pedro Castillo fue detenido luego de ser vacado y la vicepresidenta Dina Boluarte asumió el mandato como máxima autoridad del Ejecutivo. Simpatizantes y detractores de Pedro Castillo salieron a las calles a manifestarse.

1. Josefina Townsend / Lima:

El miércoles 7 de diciembre la periodista Josefina Townsend, del programa periodístico multiplataforma “Sálvese Quien Pueda”, fue agredida mientras se encontraba de cobertura en la avenida Abancay.

La mujer de prensa fue blanco de hostigamientos, insultos, jalones de cabello, patadas y hasta le arrojaron objetos mientras intentaba escaparse de la turba, conformada por personas que se expresaban en defensa de Pedro Castillo.

Jueves 8 de diciembre

Contexto: La presidenta Dina Boluarte inicia una ronda de diálogo con las diferentes bancadas del Congreso en Palacio de Gobierno. Al exmandatario Pedro Castillo le dictan 7 días de prisión preliminar y es trasladado a la sede de la Dirección de Operaciones Especiales (DIROES). En diferentes regiones del país inician movilizaciones sociales con diferentes consignas: un sector de la ciudadanía exigía convocatoria a nuevas elecciones generales, otro el cierre del Congreso, otro la renuncia de Boluarte y la puesta en libertad de Castillo, entre otras.

2. Analí Andrade, Carlos Peña y Edwin Ramírez / Apurímac:

El jueves 8 de diciembre, en Apurímac, la corresponsal de RPP, Analí Andrade; el corresponsal de América TV, Edwin Ramírez; y el enviado especial de ATV, Carlos Peña, se dirigieron al distrito Chalhuanca, provincia Aymaraes, para realizar cobertura periodística en la ciudad natal de Dina Boluarte.

Los periodistas llegaron alrededor de la 1:00 de la tarde al parque Bolívar de dicha localidad cuando un grupo de personas (que según los periodistas serían dirigentes sociales o de la magistratura que se manifestaban en contra de la vacancia de Pedro Castillo) se les acercaron rápidamente entre insultos.

Analí Andrade y Edwin Ramírez portaban distintivos de sus respectivos medios, lo que, explican, habría motivado dicha reacción. Según relatan, los dirigentes señalaron que solo hablarían si sus declaraciones eran transmitidas en vivo.

Al ver que mantenían expresiones denigrantes al trabajo periodístico, Analí, Edwin y Carlos se retiraron del lugar sin desarrollar la cobertura proyectada.

3. Maricé Vegas / Lima:

El jueves 8 de diciembre en horas de la noche la reportera de Latina TV, Maricé Vegas, cubría la salida de Aníbal Torres de la sede central de la Fiscalía de la Nación, quien guardó silencio rodeado de un grupo de personas.

Mientras la periodista intentaba tomarle declaraciones a Aníbal Torres las personas que lo rodeaban la empujaron y hasta le sujetaron la mano con la que sostenía el micrófono para evitar que registre los hechos.

4. Periodistas de diversos medios / Lima:

El jueves 8 de diciembre alrededor de las 7:30 de la noche, simpatizantes de Pedro Castillo que se encontraban realizando un plantón frente a la sede de la Dirección de Operaciones Especiales (DIROES), donde está recluido el exmandatario purgando prisión preliminar.

Los simpatizantes comenzaron a insultar a hombres y mujeres de prensa que se salvaguardaron detrás del cordón policial. Además de las agresiones verbales algunos se acercaron y arrojaron agua, propinaron golpes, y aventaron objetos para impedir que los diferentes medios, de prensa nacional y extranjera, reporten las incidencias.

Viernes 9 de diciembre

Contexto: La presidenta Dina Boluarte continúa una ronda de diálogo con las diferentes bancadas del Congreso de la República en Palacio de Gobierno para lograr el consenso político. Los sectores de la ciudadanía que demandan elecciones generales anuncian nuevas movilizaciones en Lima y regiones. Un grupo de estos, que reclama la liberación del exmandatario Pedro Castillo, continúa en los exteriores de la sede de la Dirección de Operaciones Especiales (DIROES), donde este se encuentra detenido.

5. María Ceballos y Luis Natera / Lima

En horas de la tarde del viernes 9, María Ceballos, corresponsal en Lima del canal NTN 24, y su camarógrafo, Luis Natera, fueron blanco de hostigamientos por parte de manifestantes que se encontraban en la avenida Abancay.

Según las declaraciones y videos compartidos por el equipo de prensa, Ceballos y Natera se encontraban a la altura de la antigua Biblioteca Nacional grabando su reporte periodístico, cuando un grupo de manifestantes se les acerca para interferir con su trabajo rodeando a la presentadora y colocando carteles frente a la cámara.

6. Blas Condori / Puno

El corresponsal de RPP en Puno, Blas Condori, se dirigió al parque El Pino para dar cobertura a las manifestaciones convocadas por diferentes colectivos sociales en dicha ciudad alrededor de las 6 de la tarde del viernes.

Según relató el periodista, los colectivos desarrollaron su manifestación hasta llegar a los exteriores de la sede de la Corte Superior de Justicia de Puno en la plaza mayor. Durante el trayecto los manifestantes estuvieron recogiendo cartones.

Ya en la plaza comienzan a quemar los cartones, iniciando una confrontación con los agentes policiales presentes en el lugar. En esta

circunstancia, un joven se acerca al corresponsal -que realizaba transmisiones en vivo- le dice que es estudiante y comienza a gritarle.

Seguido, aparece una mujer que lo insulta, por lo que el periodista opta por detener la transmisión. La mujer, enardecida, se le acerca para arrancarle la mascarilla, la rompe en su delante, e intentó arrebatarle el micrófono y el canguro que llevaba.

Otros dirigentes sociales, que conocen al periodista, lo separaron de la mujer para llevarlo a buen recaudo.

7. Lourdes Castillo / Lima

En horas de la noche del viernes 9, en inmediaciones de la sede de la DIROES, donde seguían los simpatizantes de Pedro Castillo haciendo su protesta, la reportera de Panamericana TV, Lourdes Castillo, salió de su movilidad para iniciar un reporte en vivo para el canal.

Según explica Castillo, todos los equipos periodísticos los dejó dentro del vehículo para salvaguardarlos frente a las manifestaciones hostiles de quienes protestaban.

La reportera se instala en un extremo de la sede, aproximadamente a una cuadra de distancia de los manifestantes, y se dispone a iniciar su reporte. Al percatarse de ello los manifestantes se acercan corriendo, proliferando insultos en una actitud hostil contra ella y su camarógrafo.

Al ver esto la periodista retrocede hasta que es acorralada por los simpatizantes castillistas, ante lo que solicita a los agentes policiales que le permitan acomodarse detrás del cordón para salvaguardarse, a lo que acceden. Lourdes Castillo realiza su despacho detrás del cordón policial.

La periodista señala que, desde que los manifestantes se acercaron a ella, la identificaron por sus anteriores coberturas en exteriores de Palacio de Gobierno.

Asimismo, indica que en todo momento la estuvieron amenazando, insultando y hostigando con expresiones denigrantes como: “ven acá, con la policía cualquiera”, “ven acá para agarrarte del pelo”, “acá no estamos en palacio”, “por tu culpa está preso nuestro presidente”, “tú eres la que anda en palacio, ven pues ahora no somos cinco”.

Según relata, esta situación continuó alrededor de media hora, hasta que, con ayuda de los agentes policiales, se retiró del lugar con fuerte resguardo. En este interín, en medio del trayecto, nuevamente se acercaron los manifestantes,

que rodearon el cordón policial y comenzaron a arrojar piedras, huevos y botellas; al mismo tiempo, la siguieron insultando y reclamaban “queremos 5 minutos al aire”, “que nos dé 5 minutos esta prostituta”.

En medio de este disturbio la reportera y su camarógrafo se retiraron con el apoyo del resguardo policial.

Sábado 10 de diciembre

Contexto: La presidenta Dina Boluarte, en horas de la tarde, toma juramento a los integrantes del nuevo Consejo de Ministros, que es presidido por Pedro Angulo -un personaje cuestionado y vinculado al caso “Cuellos Blancos del puerto”-. Las protestas sociales se intensifican en las regiones del sur del país mientras surgen nuevas convocatorias en otras regiones. En los exteriores de la sede de la Dirección de Operaciones Especiales (DIROES), donde se encuentra recluido el exmandatario Pedro Castillo, siguen sus simpatizantes en protesta permanente.

8. Equipo periodístico de PBO / Lima

En horas de la mañana del sábado 10 de diciembre un equipo periodístico del medio PBO se encontraba cubriendo las incidencias en las inmediaciones de la sede de la DIROES, donde simpatizantes de Pedro Castillo realizaban una manifestación de respaldo al exmandatario.

En estas circunstancias, los simpatizantes del expresidente se acercan al equipo periodístico para gritarle, insultarle, hostigarle bloqueando la cámara con sus pancartas y agredir al reportero y camarógrafo.

9. Héctor Villanueva / Arequipa

Alrededor de la 1 de la tarde del sábado 10 de diciembre el periodista Héctor Villanueva de Radio Las Vegas y Antena TV se encontraba transmitiendo en vivo la protesta que se desarrollaba en la carretera Panamericana Sur, a la altura del centro poblado Alto Siguas – Pedregal, distrito de Majes, provincia Caylloma, región Arequipa.

La protesta que cubría había sido convocada por diferentes colectivos que reclamaban el cierre del Congreso y la destitución de Dina Boluarte. Las personas que protestaban estaban realizando una olla común, lo que fue registrado por Villanueva.

En esta circunstancia sale una mujer, que se identifica como dirigente social, y comienza a gritarle a Héctor Villanueva expresiones denigrantes como “prensa corrupta”, “prensa amarilla”.

Los gritos de la mujer enardecieron al resto de manifestantes, quienes se sumaron a sus gritos y comenzaron a arrojarle botellas, intentaron arrebatarle el teléfono y lo golpearon con un látigo en las piernas. El periodista salió velozmente del lugar para resguardarse.

10. Diego Vértiz, Vanessa Sandoval, Miriam Hernández, Gerson Taype y Emerson Vilela / Lima:

Alrededor de las 5:30 de la tarde del sábado 10, llegó a las instalaciones de la DIROES la congresista y exministra de Salud, Kelly Portalatino.

Al percatarse de su arribo, periodistas, fotógrafos y camarógrafos se acercaron para registrar el momento. De manera inmediata, los manifestantes en el lugar los insultaron y rodearon llegando a arrojar piedras contra Diego Vértiz, Miriam Hernández y Emerson Vilela de PBO; Vanessa Sandoval, del diario La República; Gerson Taype y su camarógrafo de Latina.

A Diego Vertiz, en particular, le dieron un golpe de látigo que generó que caiga al suelo.

11. Williams Moreno, Sergio García y Jesús Rímac / Huaura:

Alrededor de las 5:40 de la tarde del sábado 10 de diciembre, se desarrollaban las protestas en la carretera Panamericana Norte, a la altura de la sede del Gobierno Regional de Lima, en Huacho, provincia Huaura.

Periodistas de diferentes medios hacen registro de acciones de represión en las que efectivos policiales hacen uso desproporcionado de la fuerza. Cuando los efectivos se dan cuenta que estaban siendo grabados se acercan y golpean con su vara al periodista Williams Moreno, de Radio Stereo 92.1, y seguido intentaron arrebatarle el celular.

Similar situación se dio con Sergio García, de Radio Máxima, quien luego de recibir el golpe con vara le reclama al agente policial e intenta identificarlo, ante lo que el efectivo responde con gritos “¡Comandante Guerrero, comisario de Huacho!”.

También el reportero Jesús Rímac, del portal Huaura Digital Noticias, denunció el daño a sus equipos de trabajo como consecuencia del lanzamiento de bombas lacrimógenas.

Domingo 11 de diciembre

Contexto: Las movilizaciones sociales escalaron en episodios de violencia. Las protestas se desarrollaban en diferentes zonas del país. En horas de la tarde se conoció la muerte de dos personas de 15 y 18 años en el contexto de la toma del aeropuerto de Huancabamba, en Andahuaylas.

12. Aldair Mejía / Lima

Alrededor de las 9:00 de la noche en las inmediaciones de la Plaza San Martín, en el cruce de la Av. Nicolás de Piérola con Jr. de la Unión, el fotoperiodista de la Agencia de Noticias EFE, Aldair Mejía, estaba cubriendo la confrontación entre manifestantes y agentes policiales.

En una escalada de violencia, algunos manifestantes comienzan a arrojar piedras y un agente policial motorizado atropella a una persona que participaba en la protesta. En esas circunstancias una piedra cae en la cabeza de Aldair sin que este lo perciba.

El periodista señala que luego de hacer algunas fotografías se acerca para auxiliar al atropellado. En ese momento siente que está sangrando en la cabeza, por lo que al tocarse se percata que tiene una herida abierta sangrante.

Al observar esto, es atendido por algunos colegas que le brindan los primeros auxilios para luego llevarlo a la Estación de Bomberos Salvador Lima, la misma que luego de atenderlo lo llevó hasta el hospital Almenara, donde le suturaron la herida con un punto.

Lunes 12 de diciembre

Contexto: Las protestas continuaron en todo el país desde tempranas horas. En algunas regiones los episodios de violencia siguieron escalando. Los patrones comenzaron a inclinarse por la toma de edificaciones de instituciones públicas y privadas. En esta jornada se conoció la muerte de otras 4 personas en Arequipa y Apurímac. La presidenta Dina Boluarte presentó ante el Congreso de la República la propuesta de proyecto de ley para adelantar las elecciones para abril del 2024.

13. Cristian Urquizo, Jhony Castro, Pamela Paredes y otro / Arequipa

Alrededor del mediodía el reportero de Canal 8 y radio la Ley, Cristian Urquizo, se encontraba cubriendo las incidencias en el centro poblado Alto Sigwas – Pedregal, distrito de Majes, provincia Caylloma, región Arequipa.

Mientras desarrollaba su labor informativa, un grupo de personas comenzó a gritarle e insultarle, generando un alboroto en medio del que le propinaron un puñete en el rostro, además de intentar arrebatarle el teléfono celular.

Urquizo llamó a la sede del medio para solicitar auxilio, ante lo que acudió Jhony Castro, quien llegó en medio del alboroto y también fue agredido. Además de Urquizo los agresores habían arremetido contra la periodista Pamela Paredes y un colega más (cuya identidad se mantiene en reserva); a ambos también agredieron y les arrebataron sus herramientas de trabajo.

Jhony Castro señaló a la ANP que vienen realizando la cobertura de la protesta en jornadas completas desde el primer día y que en esta jornada no identificaba a los azuzadores de la agresión.

Asimismo, expresó que los dirigentes sociales que ya los tenían identificados por sus días de cobertura previa les ayudaron a esconderse de los agresores.

Los periodistas tuvieron que guardar y esconder sus distintivos de prensa para salir de la zona y resguardarse.

14. Alí Ayala y Rafael Palacios / Ica

Alrededor de la 1:20 de la tarde el enviado especial de TV Perú a Ica, Alí Ayala, y su camarógrafo, Rafael Palacios, realizaban cobertura de las protestas a la altura del Km 265 de la Panamericana Sur, en el sector conocido como Barrio Chino.

Mientras Ayala realizaba su despacho en vivo, en un espacio distante a la zona de protesta, aparece un bus que frenó al momento y del que inmediatamente descendieron varias personas que se abalanzaron contra el equipo periodístico.

Uno de los agresores tenía una manguera con punta metálica, con la que comenzó a golpear a reportero y camarógrafo hasta que caen al piso, donde comienzan a patearlos en diferentes zonas del cuerpo, principalmente las áreas de espalda y piernas.

Además de agredir al equipo periodístico rompieron la ventana del vehículo que los transportaba y destruyeron la cámara con que realizaban la transmisión en vivo para el canal.

Ayala y Palacios se refugiaron en la Comisaría de Villacuri, donde sentaron la denuncia policial para luego, con ayuda de los agentes, evacuar la zona y ponerse a buen recaudo.

15. Noelí Bracamonte / Lambayeque

Alrededor de las 5:15 de la tarde, en las inmediaciones del Parque obrero de Chiclayo, la corresponsal de Exitosa en dicha ciudad, Noelí Bracamonte, realizaba cobertura de las protestas ciudadanas.

En ese momento inicia una confrontación entre efectivos policiales y un grupo de manifestantes, por lo que los agentes comienzan a dispersar con bombas lacrimógenas.

Ante esto, las personas salen corriendo, algunas de las que le dan empujones a Noelí Bracamonte, quien intenta resguardarse para seguir reportando.

En esas circunstancias, un manifestante arroja una bomba lacrimógena directamente hacia la periodista, quien da un salto para evitar que le caiga en los pies. Acto seguido ella y otros periodistas huyeron buscando buen recaudo.

16. Víctor Nolly, Jacqueline Meza y Percy Grados / Lima

Alrededor de las 7:50 de la noche en el cruce de las avenidas Tacna con Nicolás de Piérola, el chofer de la móvil de Exitosa Noticias, Victor Nolly, esperaba el retorno de Jacqueline Meza y Percy Grados, reportera y camarógrafo de dicho medio.

En ese momento, un grupo de personas apareció bloqueando la avenida Nicolás de Piérola. Al reconocer el vehículo, se acercaron para vandalizarlo. Victor Nolly intentó dialogar con estas personas, sin embargo, le respondieron con insultos y expresiones estigmatizantes como “prensa basura”, entre otros.

Los agresores comenzaron a arrojar objetos contra el vehículo, entre estos, algunos adoquines tomados del pavimento. El chofer del vehículo solo atinó a recoger algunas pertenencias de Jacqueline Meza y Percy Grados, e implementos propios del canal. En este interín Víctor Nolly recibe golpes en espalda y brazos.

Luego que el chofer logra evacuar del vehículo observa como los agresores voltean el vehículo. Un video difundido desde las cámaras de vigilancia muestran que uno de los sujetos intentó incendiar la camioneta.

Jacqueline Meza y Percy Grados, enterados de lo sucedido, retornan rápidamente hasta donde está el vehículo para auxiliar a Víctor Nolly. Al percatarse de su llegada, las personas comenzaron a insultarles y grabarles; en medio del nuevo disturbio le robaron el celular al camarógrafo Percy Grados

17. Panamericana TV y América TV / Lima

En horas de la noche del martes 12 de diciembre un grupo de personas se dirigió a las inmediaciones de la sede de Panamericana TV, en la avenida Arequipa, quienes arrojaron piedras y destruyeron los vidrios de puertas y ventanas del edificio.

Según un video que circuló en redes sociales, los vándalos incluso habrían buscado gasolina para incendiar dicho local.

Acto seguido, se dirigieron a la sede del canal América TV (a una cuadra de distancia) donde nuevamente arrojaron piedras y rompieron los vidrios.

18. Rosa Quincho, Javier Onofre y Noelí Bracamonte / Lambayeque

Alrededor de las 8:00 de la noche, en las inmediaciones del Parque Obrero de Chicayo, la periodista del diario La República, Rosa Quincho, se encontraba reportando las incidencias de las protestas en esa zona de la ciudad.

En estas circunstancias algunas personas se le acercaron para gritarle e interrumpir su transmisión, ante lo que la periodista cambia de ubicación para evitar que la sigan interrumpiendo, pero la siguieron.

Esta situación fue percibida por el corresponsal de RPP, Javier Onofre, y la corresponsal de Exitosa, Noelí Bracamonte, quienes se acercaron a defender a su colega. Ante esto, los agresores les confrontaron gritándoles “ustedes nos terruquean”.

Según las declaraciones recogidas por la ANP, el hostigamiento hacia periodistas en esta jornada de protestas tuvo mayor hostilidad que los días anteriores.

Martes 13 de diciembre

Contexto: Las movilizaciones sociales continuaron en todo el territorio nacional. Con el avance de los días se fueron sumando más regiones. Asimismo, comenzó a advertirse la presencia de algunos grupos infiltrados que, con actos vandálicos, promovían la estigmatización de la protesta. Entre los sectores movilizados se promovieron ataques a las instalaciones de diferentes medios de comunicación. La presidenta Dina Boluarte, en una rueda de prensa, señaló que dio la indicación para que las fuerzas del orden evitaran usar cualquier forma de represión con armas letales; asimismo, expresó que podría evaluarse que las elecciones generales se adelanten a diciembre 2023.

19. Conductor de movilidad de Latina / La Libertad

En horas de la mañana del martes 13 de diciembre un grupo de personas detuvo la movilidad de Latina que circulaba por el sector Cerro Blanco, en el distrito Laredo, provincia Trujillo, región La Libertad.

Según la información difundida en un medio de comunicación, el vehículo fue detenido en uno de los piquetes. En este lugar el conductor fue obligado a bajar para luego ser forzado a realizar ejercicio físico.

La nota informativa señala que “entre risas, los presentes le pidieron que ejecutará una decena de flexiones de brazos, o también llamadas planchas, mientras le recriminaban porque su canal no transmitió todos los partidos del Mundial Qatar 2022”. Terminado el trato humillante el chofer fue liberado y le dejaron retirarse del lugar.

20. Marie Sthefanny Tiznado / Lima

A las 9:55 de la mañana la reportera de Exitosa, Marie Sthefanny Tiznado, realizaba un reporte en vivo desde la División de Asuntos Sociales de la Policía Nacional del Perú (PNP), en el Rímac, por la detención de 5 personas que habrían participado en la vandalización a la movilidad de dicho medio ocurrida la noche anterior.

En estas circunstancias un sujeto desconocido se acerca a la periodista y le comienza a gritar con la intención de perturbar su trabajo. El individuo acusaba al medio de desinformar, y al mismo tiempo realizaba una grabación a la reportera con su teléfono celular.

Cuando la periodista confrontó con el sujeto, este se identificó como familiar de uno de los detenidos, señalando que su pariente “solo estaba

transitando cuando fue detenido”, lo que fue refutado por la reportera, quien respondió refiriendo la existencia de los videos que se encontraban en poder de la policía.

21. Repetidora de América TV / Arequipa

Alrededor de las 2:40 de la tarde un grupo de personas atacó la sede de la repetidora de América TV en el distrito de Majes, provincia Caylloma, región Arequipa.

Los vándalos arrojaron piedras hasta romper los cristales del local.

22. Canal 8 y radio La Ley / Arequipa

Alrededor de las 2:55 de la tarde un grupo de aproximadamente 300 personas se acercaron a la sede de Canal 8 y radio La Ley, en el distrito de Majes, provincia Caylloma, región Arequipa.

Según las declaraciones del director del medio, Jhony Castro, algunas personas que vienen participando pacíficamente en las protestas se enteraron de este atentado, por lo que le dieron aviso. Las versiones llegaban desde algunas voces que no eran recurrentes del espacio social y acusaban al canal de proteger intereses adversos a los suyos.

Al saber esto, Castro y su personal aseguraron la puerta e ingresos al local, además de resguardar algunos equipos de trabajo.

Las personas que se apostaron en los exteriores del medio arrojaron piedras hasta romper las ventanas del local. Asimismo, algunos equipos resultaron dañados por las piedras de gran tamaño que lograron ingresar.

En el transcurso de la tarde y la noche Jhony Castro recibió amenazas de nuevos ataques al medio de comunicación.

23. Local de Compañía de Televisión Cusqueña CTC y Radio San Miguel / Cusco

Alrededor de las 6:30 de la tarde un grupo de personas arremetió contra la sede del canal CTC en Cusco, espacio en el que también funciona Radio San Miguel. Luego de arrojar piedras y romper ventanas incendiaron la sede del medio de comunicación, al interior de la que se encontraba el personal de trabajo.

24. Alonso Ramos / Lima

El periodista Alonso Ramos, del programa periodístico “Al Estilo Juliana” que se transmite por el canal ATV, difundió un audio en el que demostraba que intentó comunicarse con el hermano de Lilia Paredes, esposa del exmandatario Pedro Castillo.

En el audio el periodista le pregunta a David Paredes, cuñado del expresidente Castillo Terrones, por la situación de su hermana y su familia.

Ante estas interrogantes, el hermano de Lilia Paredes responde ofensivamente: “Ya... ¿Y qué te importa a ti? O sea... cuál es tu interés. Tú crees que te voy a creer. Malditos perros de mier... Son una tiras de porquerías. Te voy a creer qué le interesa la vida. Fuera conch...”

Miércoles 14 de diciembre

Contexto: Las convocatorias a movilizaciones sociales continuaron sumando regiones en todo el territorio nacional; se mantiene la convocatoria para la gran movilización nacional del jueves 15. La presidenta Dina Boluarte, en diferentes medios de comunicación, realiza llamados a la calma. En horas de la mañana el ministro de Defensa, Alberto Otárola, anuncia la declaratoria del Estado de Emergencia Nacional por 30 días.

25. Diversos medios / Lima

A las 10 de la mañana del miércoles 14 el congresista de Renovación Popular por Lima, Jorge Montoya, a través de su cuenta en Twitter, señaló que “los medios equivocadamente siguen manchando al Congreso, diciendo que la población no los apoya y que deben de adelantar las elecciones” y que “con esos comentarios están validando los actos extremistas y hasta terroristas que vienen perpetuándose en el país”.

Este nuevo señalamiento estigmatizante a medios se da en medio de múltiples ataques a periodistas a nivel nacional.